

60年間 ありがとう。 そして、さようなら。



▲現在の川之江市庁舎〔昭和32年7月に建設された市庁舎旧館（左側2階建て）と昭和49年7月に増築された市庁舎新館（右側5階建て）〕

昭和32年7月に建設された市庁舎（旧館）と昭和49年7月に増築された新館は、完成から60有余年が経過し建物が老朽化していること、また現在の敷地内に金生公民館を建設することから、4月から解体工事に着手することとなりました。

そこで長きにわたり旧川之江市、四国中央市の市政発展を見届けてきた川之江市庁舎に、感謝と別れを惜しみつつこれまでを振り返ります。



▲昭和32年7月に建設された市庁舎（現在の旧館）



▲昭和43年の議会の様子（現在の旧館）



▲昭和45年4月当時の各課配置図（旧館）



▲合併を議決した平成15年9月の定例議会の様子（新館）

川之江市庁舎の歴史

- 昭和 29 年 11 月 川之江町、金生町、上分町、金田村、川滝村、妻鳥村の 6 町村合併により川之江市誕生
- 昭和 32 年 7 月 現在地に市庁舎（旧館）完成
- 昭和 35 年 5 月 市庁舎横に隣保館完成
- 昭和 37 年 3 月 市庁舎に隣接して消防庁舎完成
- 昭和 43 年 10 月 交通事故の急増に備え救急業務開始（写真①）
- 昭和 49 年 7 月 市庁舎（新館）完成
- 昭和 49 年 11 月 市民憲章制定
市の花に「菊」木に「松」を選定
- 昭和 56 年 2 月 文化センター建設工事着工
- 昭和 56 年 12 月 市庁舎東側に文化センター完成（写真②）
- 昭和 56 年 12 月 市庁舎 2 階に防災行政無線局開局（写真③）
- 昭和 59 年 3 月 市庁舎 1 階に大気汚染常時監視システム完成（写真④）
- 平成 5 年 7 月 市庁舎東側に保健センター完成（写真⑤）
- 平成 16 年 2 月 川之江市閉市記念式典（写真⑥）
-
- 平成 16 年 4 月 川之江市、伊予三島市、宇摩郡土居町、宇摩郡新宮村の合併により、四国中央市川之江総合支所となる（写真⑦）
- 平成 20 年 4 月 市庁舎 3 階と 4 階に商工会議所移転（写真⑧）
市庁舎 5 階をレンタルオフィスとして貸し出し開始
- 平成 30 年 1 月 商工会議所が旧保健センターに移転
- 平成 30 年 3 月 市民窓口センターが文化センター 1 階に移転
- 平成 30 年 3 月 30 日 閉庁式挙行



▲市制施行祝賀記念行列（昭和 30.5 市庁舎前）



▲合併前は各町村役場が置かれていた。写真は川之江町役場



①庁舎に隣接する消防署に救急車第 1 号を購入



▲昭和 39 頃の窓口風景



②市庁舎の東側に建設された文化センター



③防災行政無線局の開局でテープカットをする石津榮一市長と佐藤傳市議会議長（庁舎 2 階）



④デジタル表示板の始動スイッチを押す石津榮一市長（庁舎 1 階）



⑤市庁舎の東側に建設された保健センター



⑥市旗をケースに納める石津隆敏市長と森實静夫市議会議長



⑦平成 16. 4. 1 四国中央市川之江総合支所開庁式



⑧平成 20. 4. 1 庁舎 3 階に商工会議所が移転